BONA PAU

Núm. 39 - Año IV

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

.

Mayo 1956

MES DE MAYO

LAMADRE

Venid y vamos todos Con flores a porfía Con flores a María, Que Madre nuestra es.

Venid y vamos .. Recuerda feligrés con que alegría cantabas esta canción cuando pequeño; hace diez, doce, quince oños. Con que gusto te aprefujabas alrededor de la Imagen de la Virgen para cantarle tus canciones y musitarle tus rezos. Como el peque que busca las faldas de la madre, tu, niño, buscabas el calor maternal de tu madre espiritual, la Virgen Santísima. Y le ofrecías algunas flores recogidas allá en el jardín o en el campo y le pedías en retorno otras flores de olor más suave: las virtudes cristianas.

Recuerda los años de tu infancia ¿Eres el mismo? ¿te reconoces? Tu madre es la misma. Tiene todavía sus brazos abiertos para recibirte con el mismo cariño y estrecharte contra su corazón maternal. Ella no ha cambiado. María nunca deja de ser Madre y la madre nunca deja de amar a su hijo por malo que sea. En un momento sublime, cuando en la cruz moría Jesucristo, el único Hijo de María, Ella nos recibía a nosotros por hijos; entre dolores y angustias de muerte María quedaba constituida Madre de los hombres, Madre tuya (cristiano). Recuérdalo, no lo olvides; María madre de Dios y madre tuya, madre tuya por el sufrimiento, por el dolor.

¿Eres tu el mismo de antaño? ¿Recurres a María? ¿La tienes por madre? ¿Es tu conducta la de un buen hijo? ¿Sigues con ella la misma conducta que cuando pequeño?

«Salvame, Virgen María»; —oyeme, te imploro con fe; —mi corazón en ti confia,—«Virgen María, salvame». Rézale, cántale, como le cantaron y rezaron tantos corazones, cántale cuando toda la naturaleza en su despertar primaveral se abre para alabar a

María; reza y conta como lo hicieron nuestros Reyes y Magnates, nuestros guerreros y nuestros artistas, nuestros sabios y nuestros Santos, como lo hace España entera, que la venera como excelsa Patrona.

Ofrécele tambien flores de suaves perfumes, flores frescas de virtud, no flores marchitas de vicios. Que Ella en retorno te devolverá flores tiernas y fragantes que tu has de conservar con empeño: azucenas de pureza y rosas de amor y violetas de humildad y santo coraje y audacia para las obras de Dios.

Que dé valentía y firmeza a tu alma, para que no sea veleta a merced de los vientos del pecado, sino torre maciza que resista todas las tempestades y embestidas del enemigo.

Que en retorno te dé la constancia de los mártires y la fortaleza de los héroes para sufrir, porque los padecimientos dan talla al hombre; te harán hombre de cuerpo entero.

Que te vista de la armadura del soldado cristiano porque la vida no es más que una milicia. Que estés a pie firme, ceñidos tus lomos con la verdad, y armado de la coraza de la justicia, y calzados los pies del celo por el Evangelio de la paz, embrazando además el broquel de la fe con que puedas apagar los dardos encendidos del maligno espíritu. Que te conceda gracia para tomar el yelmo de la salud y empuñar la espada del espíritu que es la palabra de Dios. Porque en las batallas del Señor, en la palestra de la vida cristiana todo lo necesitas: yelmo, coraza, espada te son necesarios, que tu enemigo es poderoso y se presenta al combate muy bien provisto y armado.

Así serás un hijo fiel de tu madre (y el más valiente soldado de los ejércitos de Dios y también de la Patria España).

Así seguirás siendo el mismo que en los años de tu infancia.

Se pretende fundar un convento de misioneros franciscanos en el Puig de San Miguel

Consta en documentos del Ayuntamiento que en el año 1695 Fray Juan Archimbau o Arumbau, Predicador Apostólico y Custodio de la Provincia de la Orden de San Francisco de Asis, de la Isla de Menorca en nombre del Rdo. Padre Fray Martín Fronti, Ministro Provincial, propuso al Consejo fundar un convento de religiosos misioneros de dicha orden en el monte de San Miguel, situado en el término de Montuiri y, como prueba de que no buscaban conveniencias ni intereses de este mundo sinó solamente la gloria de Dios y provecho de las almas, decía que no admitirían entierros, aniversarios, misas fundadas ni donativos para la fábrica del convento. Para sustento de los religiosos no pedían obligación alguna al pueblo, unica mente la almoyna que presta la villa al convento de San Francisco de la ciudad, al cual dejaría de prestarse en lo sucesivo. Admitirían la caridad ordinaria de las misas y sermones y sin estipendio de ninguna clase vendrían dos religiosos del citado convento a predicar la misión cuando fuere conveniente y dos veces cada mes un religioso misionero vendría a enseñar la doctrina cristiana y a confesar en la parroquia. Esta conservaría la costumbre de cantar misa y predicar en la iglesia del Puig la tercera fiesta de Pascua y el día de San Miguel.

Esta proposición fué estudiada por el Consell integrado por los Jurats y Consellers, al que se unieron buen número de consejeros extraordinarios, en los días 8 y 24 de Mayo de 1695 y, en esta última reunión resolvió «pro mojori parte» que dos de los jurados fueran a la ciudad con la licencia que estos religiosos tenían para fundar y a la vista de ésta dichos jurados consultarían a dos juristas si estos religiosos tenían facultad para obligarse ellos y sus sucesores a que si el convento dejara de dedicarse a misioneros no pudieran entregarlo a la Provincia, sinó que los jurados de Montuiri tuvieran facultad para echar a dichos religiosos, sin derecho a ser indemnizados, debiendo quedar la villa siempre indemne; que sin cobrar caridad deberían venir a la parroquia a confesar todos los domingos; a ayudar a bien morir cuando fueren requeridos; a enseñar la doctrina cristiana todo el tiempo que no podía obligarse al Sr. Rector y que dichos religiosos

no pudieran impedir que el pueblo subiera al Puig dos veces al año, como era costumbre, la tercera fiesta de Pascua y el dia de San Miguel y, cuando los habitantes de esta villa dejaren misas amortizables o cualquier sufragio amortizado al convento o a cualquier otro oratorio de dichos religiosos habrían de renunciarlos a favor del Comú de Montuiri. Si el consejo de los juristas fuere favorable a que pueden contraer estas cbligaciones, quedaban facultados para fundar el convento pero, en caso contrario, no.

La parte del Consell que no prestó su

La parte del Consell que no prestó su conformidad dijo que, para eterna memoria, conste en el libro de actas que ellos no querían se fundara este convento.

No hemos hallado constancia de los motivos que impidieron se llevara a efecto esta fundación que tanto habría beneficiado a nuestro pueblo.

Ornamentos para la Iglesia.

El día 30 de Diciembre de 1748, el honor Thomás Socias, regidor, dijo al Consejo que el Muy Rdo. Señor Rector le había expresado la gran necesidad y falta de ornamentos en que se hallaba la Sacristia de nuestra iglesia, principalmente para los días de fiesta faltaba un terno blanco y otro encarnado, por ello suplicaba le fuera abonada alguna cantidad para comprar un terno de damasco ab son gorniment. Y se acordó por todos los reunidos, que se librara a favor del señor Rector lo que queda en los libros, exigiendolo a Bartolomé Gallard, que se halla en débito a la villa.

Domingo 27 Mayo

El Excmo. Rdmo. Sr. Obispo Bendecirá el Nuevo Local de la

Escuela Parroquial

Domingo 27 Mayo

Entrega del nuevo Copón a la ...

(Viene de la pág. siguiente)

guidos por la fe de Cristo. Todo lo que se recoge en la bandeja del día es para ellos.

Entregamos 196'00 Pts.

Día 15. – Día del **Prelado** en toda Mallorca.—Misa de Comunión y función vespertina por las intenciones y necesidades de nuestro Sr. Obispo. En nombre de toda la feligresía se le manda un telegrama de felicitación y adhesión. En el Puig de San Miguel y Santuario de la «Bona Pau», se reunen, con la alegría acostumbrada, unos 150 jóvenes cursillistas de Montuiri y demás pueblos de la Comarca teniendo su día de Retiro Espiritual y reunión de «Ultreya»

Día 22.—El Ayuntamiento y nuestro Sr. Ecónomo asisten a la Bendición de **Frutos** de la Isla en el Santuario de nuestra Señora de Cura, previamente invitados por el Rdo. P. Prior. Predica el Rdo. D. Bartolomé Guasp Pbro. y es el celebrante el Rdo. P. Ginard Amorós, T. O. R.

Por la noche a las 8, reunión Reglamen-

taria de Mujeres de A. C.

Día 23. – Da comienzo en la Sala Mariana una Semana de Formación para las juveniles. Cada noche, a las 8, dirigen una charla el Sr. Ecónomo y una joven de A. C. La parte recreativa, muy amena, corre a cargo de las juveniles. Han dirigido charlas las dirigentes: Srtas. Ana Socias, Juana A. Lladó

Día 31 de Mayo

Asiste con piedad, recogimiento y devoción a la Solemnísima

Procesión del Corpus Día 31 de Mayo

Catalina March, Catalina Jordá y Catalina Verger. Asisten diariamente unas 50 juveniles

Día 29.—Reunión de Compañerismo en la Sala Mariana a las 3'30 para todas las jóvenes de nuestro pueblo a fin de aumentar la caridad fraterna y enfervorizarse con el mutuo ejemplo. Resulta animadísima, asistiendo un centenar entre jóvenes y juveniles. Las juveniles alegran a las presentes con unos bailes Típicos.

La Agrupación del Salón Parroquial de · Montuiri ha recogido merecidos parabienes por su acertada actuación en los escenarios teatrales: el 15 en Petra, el 22 en el Molinar

(Palma), y el 29 en Villafranca.

Movimiento Parroquial

Durante el mes de abril de 1956

BAUTIZOS

Día 21.—Catalina Sampol Mayol, hija de D. Bartolomé y D.ª Antonia-A.

Día 28.—Isabel Miralles Miralles, hija de don Gabriel y D. Margorita

Día 28.— Margarita Martorell Mascaró, hija de D. Antonio y D.ª Ana

MATRIMONIOS

Día 19.—D. Juan Sastre Roca con la Srta, D.ª María Pocoví Martorell

Día 26.—Gabriel Gallart Amengual con la Srta. D. Margarita Garau Noguera

Día 1.—D.ª María Jaume Martorell 91 años Día 5.—D.^a Margarita Balaguer Ramis 90

Día 12. – D.ª Catalina Miralles Jordá

Día 17.—D. Matías Manera Verger 93 Día 24.—D.º Sebastiana Bauzá Oliver 96

E.P.D.

PRIMERA COMUNION

Nombres de los niños y niñas que por vez primera han recibido el Pan de los Angeles en nuestra Parroquia este año de 1956:

Niños: Gaspar Sastre Miralles, Bernardo Ribas Cerdá, Gabriel Mayol Miralles, José Vidal Fuster, Juan Vives Dolz, Gabriel Ribas Cerdá, Mateo Cerdá Mairata, Miguel Miralles Rigo, Miguel Mayol Mesquida, Raimundo LIUII Miralles, Bartolomé Mayol Cerdá, Miguel Payeras Pocoví, Juan Martorell Lladó, Mateo Trobat Garcías y Salvador Llinás Bauza.

Niñas: Juana Mayol Martorell, Francisca Rigo Barceló, Apolonia Miralles Rigo, Petra Ramonell Sastre, Francisca Martorell Fullana, Ana Martorell Gomila, Teresa Giménez González, Catalina Gomila Rosiñol, Francisca Meliá Ribas, Francisca Llinas Bauzá, Isabel Martorell Morro, Juana Ramonell Sastre, Catalina Mayol Sastre, Francisca Pocoví Andreu, Maria Sastre Amengual, Catalina Servera Cerdá, María Fiol Andreu, Francisca Garcías Gomila, Juana Bennasar Verger, Juana Bordoy Arbona, Margarita Mesquida Mas, Maravilla Sanchez López.

DIOS SE LO PAGUE

Para nuestra hoja Parroquial "Bona Pau" hemos recibido de

Una devota persona . . . 25'00 Pis.

Entrega del nuevo Copón a la Parroquia

Día 1.--Pascua de Resurrección -- A primeras horas, como antaño nos recuerda el Evangelio, sale la gente aleare de sus casas para ir a recordar y repetir el jubiloso «Alleluya» por el triunfo de Cristo Resuctado y com partir la alegría de la Virgen Santísima al encuentro, de nuevo, con su divino Hio Gran número de fieles, acomprñados por la Banda Municipal y presididos por las Autoridades y Claro Parroquial, recorren las calles acostumbradas y se dirigen al templo que aueda completamente abarrotado. Se celebra Misa Mayor Solemne, hociendo la homilia el Rdo. Sr. Ecónomo deseando «MOLTS D'ANYS» a toda la feligresía. Por la tarde empieza el «Sol-Pás», visitando y bendiciendo todas las casas del

pueblo. Terminamos el día cantando Solemnes Completas a Cristo Resucitado. — En la Sala Mariana, Velada Literario-Musical repitiendo la comedia que tanto agradó a todos «Nosotros, Ellas y el Duende» cosechando merecidos aplausos de la multitud.

Día 2 — Segunda Fiesta de Pascua. — Las Misas como los domingos. A las 11, Tercía y Misa Mayor Solemne con asistencia de las Autoridades locales, hace el sermón nuestro Sr. Ecónomo Rdo. D. Jaime — Como preparación a la Fiesta de mañana, por la noche Completas Solemnes. — En la Sala Mariana, D. Xavier Corberó, orfebre de mucha y acreditada fama en Barcelona, hace entrega a nuestro Sr. Ecónomo, en presencia de muchos



feligreses, del precioso copón de plata, hecho del cáliz de Misa Nueva del Rdo. D. Bernardo Martorell, Pbro., generosamente regalado a nuestra Parroquia como recuerdo de su estancia entre nosotros. El citado Sr. Corberó regala el trabajo de transformación. y D.a Antonia Amengual, madre de Fray Miguel de Lluchmayor, O. F. M. Cap., igualmente regala tres preciosas telas bordadas en oro y seda para cubrirlo. Que el Señor recompense a todos.

Después de la entrega, el Sr. Ecónomo da una breve reseña histórica de algunos objetos de arte eucarístico pro piedad de la Parro-

quia.

Día 3.— Fiesta Votiva a nuestra Virgencita de la «**Bona Pau**» en el Puig de San Miguel — A la hora

acostumbrada la Banda Municipal recorre las principales calles, invitando a la romería y de todas partes, unos a pie y otros en coches se organizan caravanas que, con la alegría en los semblantes, se dirigen a honrar y venerar a nuestra Benditísima Madre del Cielo. A las 11 se celebra Misa Solemne por los bienhechores y Cofrades, vivos y difuntos, predicando muy apropiado sermón nuestro paisano el Rdo. D. Sebastián Miralles, Pbro., Vicario de Campos.

Día 8.—Día Mundial de la **Iglesia Perseguida.**— De un modo especial hoy se ofrecen sacrificios y elevan oraciones al Cielo en favor de nuestros hermanos perse(Continúa en la pág. anterior)